

琉球大学学術リポジトリ

米国管理下の南西諸島状況雑件 沖縄関係 米国関係（議員等発言(2)（講演、記者会見等）

メタデータ	言語: 出版者: 公開日: 2019-02-14 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: - メールアドレス: 所属:
URL	http://hdl.handle.net/20.500.12000/43840

ストラットン下院議員内訪（昭四五七八）

機密

注意
1. 本電の取扱いは慎重を期せられたい。
2. 本電の主管変更その他については検閲班に連絡ありたい。

万大
萬代

大政事外交儀官 電信写

務物 次次
臣官公密審長 候總人選事評
候文會常總

國資 物調折企
長領 移參領旅移

総番号(T A) 336.08
70年1月7日 21時35分 等 に 本 管
70年7月8日 11時06分 本 省 着 等比/

外務大臣殿 下田 大使(臨時代理大使) 総領事 代理

オキナワ返かん交渉等日米関係(下院議員内話)

第2068号 極秘 至急

客年往信政第2084号に関し
ク日本トラットン下院議員(民主、軍事委員会。ニューヨーク)はキウチに次のとおり述べた。なお同議員は客年1月20日総理訪米中に米国行政政府はオキナワ返かん問題につき立法府と協議すべきこと。日本は返かんにかんがみ自衛力を増強すべきことを議会に提案しており。また、よく21日の総理のブレッサ・タクツ・ランチョンに列席した知日派議員である。

1. オキナワ共同宣言以後の日米関係の推移に関しては、せん維問題をのぞけばおおむね順調と思う。防衛努力の増大、東南アジアへの経済影響につき日本が何処までやつてくれるか未知数であり。今後の実績にまつほかないが十分に期待している。

2. せん維問題は不幸な結果であった。これがどのような不測な悪影響を及ぼすか時期尚早で判断のしようがないが、ハングオーヴァーなどといわずに妥協の途がひらかれることを期待する。

3. 日本が軍国主義にはしないのではないかとするウォルフ下院議員の報告は明らかに選挙目当てのものとるに足らない。自分と同じ軍事委員会のメンバーであるパーク下院議員はウォルフに同行したというだけでウォルフと同様に考へているようなことはない。東南アジアを視察したモンゴメリーワーク下院議員の一一行が日本を警かいずべしとの趣旨のことをその報告書において触れたというがそれは承知していない。米国が必要以上に日本を警かいするとかえって日米関係にひびを入れることとなる。同一行も主たる関心事は東南アジアにおける情勢にかかっているところ。東南アジアにおいて日本商品が多いのにびっくりして対日警かい心うんぬんということになつたのではないか。米国議員の発言に耳を傾けられる必要はないと思う。

4. 昨年11月末、国務省係官と共にイシハラ議員の往訪を受けたところ。同議員が日本の核武装に積極的であるとの印象を受けた。左より勢力の羅おんしかきかないおりからしゆんを異の觀を受けた。かかる右よりの思想は極左をバランスする上では意味があるのかも知れない。

5. オキナワ交渉の動向についてはこれがちよについたばかりのためである。軍事委員会は未だ国務省等行政政府から

- 2 -

機密

注意
1. 本電の取扱いは慎重を期せられたい。
2. 本電の主管変更その他については検閲班に連絡ありたい。

電信写

れることを期待する。

3. 日本が軍国主義にはしないのではないかとするウォルフ下院議員の報告は明らかに選挙目当てのものとるに足らない。自分と同じ軍事委員会のメンバーであるパーク下院議員はウォルフに同行したというだけでウォルフと同様に考へているようなことはない。東南アジアを視察したモンゴメリーワーク下院議員の一一行が日本を警かいずべしとの趣旨のことをその報告書において触れたというがそれは承知していない。米国が必要以上に日本を警かいするとかえって日米関係にひびを入れることとなる。同一行も主たる関心事は東南アジアにおける情勢にかかっているところ。東南アジアにおいて日本商品が多いのにびっくりして対日警かい心うんぬんということになつたのではないか。米国議員の発言に耳を傾けられる必要はないと思う。

4. 昨年11月末、国務省係官と共にイシハラ議員の往訪を受けたところ。同議員が日本の核武装に積極的であるとの印象を受けた。左より勢力の羅おんしかきかないおりからしゆんを異の觀を受けた。かかる右よりの思想は極左をバランスする上では意味があるのかも知れない。

5. オキナワ交渉の動向についてはこれがちよについたばかりのためである。軍事委員会は未だ国務省等行政政府から

外務省

注 意

- 電 信 写
1. 本電の取扱いは慎重を期せられたい。
 2. 本電の主管変更その他については検問班に連絡ありたい。

らのブリーフなどは受けていない。同委員会としては、米軍の基地がまちがいなく有効に維持されると思い込むことができるのであれば、大統領の返かん方針に異存はないと言った感じである。議会が本件につきどのような態様で相談にあづかるべきかは上院、下院、あるいは委員会如何によつてそれぞれ異なるが、この問題は今後の日米交渉の進展ぶり、あるいはそのときどきの国際情勢の推移如何によつてニュアンスを異にしうると思う。先月は予備選挙、この11月には中間選挙でやつくりできないが、十分日本側と連絡を密にして御相談にのりたい。

(3)

ソカ 万六
ヒヒ 沢敏
大政事外機官
務務 奥房
次次
臣官審密長
儀總人電厚計
儀音文會當給

注 意

1. 本電の取扱いは慎重を期せられたい。
2. 本電の主管変更その他については検問班に連絡ありたい。

電信写

322

総番号(TA) 33610 主管
70年月7日21時45分 三 1 発送
70年7月8日11時11分 本省着

外務大臣殿 下田(大領) 臨時代理大使 準領事 代理

日本部長の内話

第2069号 極秘

チバ課長へ キウチより

ウ日タイと日本部長は次のとおり述べた。 はなはだ断然的なものなるもなんら御参考まで。

1. す日付NTTはナハ港とし、カデナの指揮官マークイ大きさは基地を維持存続せしめる関係上学校等の施設を拡張するほか、一時着落の施設を構築するとの記事(テキスト空送した)を掲載しているが、この記事はこまかい情報を寄せ集めただけで、目新しい方針を米軍が策定したわけではない。米軍が基地をこうきゅう化しようとしているとは書いておらず、や張り自衛隊による部分的かた若りを期待しており、その場合には所要の施設を明け渡す方針である。 ジーの着落設備を構築することにより韓国あるいはオキナワの米軍を大はばに減らすことにはならない。しかし、オキナワが現在以上にジーをはじめとする輸送のちゆう艦基地化することは事実であろう。

2. 海ていケーブルについてはその後も先例収集に努め

近ア参謀近ア
次級經國方
英參貿統國
參政技二國一通
參參謀規
參政經科
長軍往專
長情參道内外
文長一二

外務省

注 意

1. 本電の取扱いは慎重を期せられたい。
2. 本電の主管変更その他については検問班に連絡ありたい。

電信写

極秘

頭のいたい問題である。

3. オキナワの援助予算が下院で大はばに削られ、昨年同様、上院において復活することを期待しているが、相当先きのことになるべくまた、みとおしは昨年よりずっと暗い。

4. ミクロネシア協定についてはショウエーベルを内務省で主として手がけているが、先行きについては決してひ覗していない。今後議会を通過するまで多少時間はかかるので日本側においてもしんぱういただきたい。

5. スコット・ジョージの後任に元日本課長のピートリを考慮していたが実現をみず、マイヤーに決定した。(注:近日中にどん談の予定)

外務省

(写)

極 秘 無期限 上部のみ 上部のみ	
昭和45年7月10日(米北1)	
<p>沖縄復帰準備委員会時報付議事務所 賀陽参事官殿</p> <p>千葉北米米課長</p>	
(件名)	
沖縄問題に関する米下院議員及び日本部長の話 <u>2068号</u>	
引用公・電信 日付・番号	
<p>沖縄返還交渉等日本関係(下院議員内 話) (米東電2068号) 及び フィン日本部長 の内話(米東電2069号)を参考までに記述 各1部送付します。 <small>(米東電2068号は、琉球復帰問題の準備会合にて 了承されたものと記載されています。)</small> </p>	
<p><input checked="" type="checkbox"/> 付属添付 <input type="checkbox"/> 付属空便(行) <input type="checkbox"/> 付属空便(D.P.) <input type="checkbox"/> 付属船便(貨) <input type="checkbox"/> 付属船便(郵)</p>	
<small>記印は文書記入</small>	

GA-2-1

外務省

以上のとおり、その取扱いには十分御注意願
います。

GA-4

外務省